

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

que en la Biblia se encuentra también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Grises. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 23 DE ABRIL DE 1929

Número 3120

## El Mississippi crece de manera alarmante

### El premio a la virtud

La Real Academia Española regenta la fundación San Garpar, creada para socorrer a literatos necesitados o a sus familias y para premiar la virtud, con arreglo a lo estatuido en las cláusulas fundacionales. Este año el premio más importante de los concedidos a la Virtud, ha sido otorgado a don José Villaplana Ebri, maestro nacional en Vinaroz (Castellón de la Plan).

En 1919, el señor Villaplana inició algo que estima muy útil para la enseñanza; la formación de un modesto Museo de Historia Natural. Realiza con los niños excursiones por la costa, para recoger ejemplares de fauna marítima, minerales y fósiles. Al día siguiente de tales paseos, los niños enumeran en ejercicio escrito los objetos que han reunido y aprenden fácilmente sus empalagosos nombres. El entusiasmo infantil crece a medida que aumenta el acopio de especies, hasta que un día el maestro cree llegado el momento de prodigar los trabajos fuera de su escuela; esto ocurre en el mismo año de 1919. Congrega a sus

discipulos y les habla de niños que no han visto el mar; les incita a que laboren amorosamente por sus compañeritos de toda España, por el ideal patriótico; les indica, en fin, que quiere formar colecciones para escuelas de todo el país. Los niños acogen la iniciativa con entusiasmo.

Las giras científicas prosiguen. En nueve años—hasta junio del 1928—se han enviado 342 colocaciones; de ellas, ocho a las Hurdes; el número de ejemplares que representan se eleva a más de 50.000 y aún quedaban en Vinaroz otros tantos, a falta de clasificación. Posteriormente han salido de la escuela nuevas remesas, y recientemente recibió el Ayuntamiento madrileño doce colecciones.

Generalmente a cada pueblo se regalan dos, pero no pueden ser satisfechas todas las peticiones. Las cartas que al señor Villaplana llegan, narran la emoción de muchos niños de pueblos del interior al contemplar «bichos que han estado en el mar» se atiende preferentemente a las escuelas rurales.

### La base poderosa del nefasto liberalismo y todas sus ramas para dañar la fe católica apostólica romana que constituye la Iglesia de Jesucristo. ¿Cuál ha sido y está siendo esa base formidable?

No es ni puede ser otra que deso-cristianizar, desmoralizar a la mujer católica que es la que no es de ellos porque la mujer verdadera cristiana católica, es decir, a base de las mujeres fuertes del Evangelio es un pedestal, un baluarte de la fe de Jesucristo que es todo

Y así como el Presidente Roosevelt dijo: «si no descatolizamos los países latino americanos, no podremos avanzar en la conquista (a buena hora le amanezca) que necesitamos hacer de ellos», es decir, para aprovecharse de ellos; así la maligna falange del liberalismo se ha dicho: «si no descatolizamos a las mujeres, no progresaremos en nuestra lucha contra la Iglesia de Dios», la única moral de veras.

Pues la mujer católica temerosa de Dios y plena de fe, como madre, como hija, como esposa y aun como hermana es la que alimenta y sostiene, por decirlo así, la fe de sus hijos, esposo, hermanos, y aun tantas veces una hija cristiana ha hecho la conversión de su padre o hermanos, erpididos tal vez por las múltiples causas que facilitan los enemigos mundo, demonio y la carne.

Y ¿de qué artimañas se vale ese liberalismo dirigido por hombres, y tal vez hoy por mujeres perversas, para efectuar la desnivelación moral del ser que por tenor que fungir como compañera del hombre debe ser todo moral, decencia y decoro? Haciéndola perder precisamente ese decoro, esa decencia moral ligada en las mujeres, es-

pecialmente originarias de la raza latina así que también en tantas otras razas a extremo que eran recatadas las esposas para vestirse aún delante de sus propios esposos. Y hoy qué pasa en la generalidad? ¿Qué se vé a diario no ya en el cine, revistas, periódicos, etc. sino por doquiera en baños públicos y aún en las calles? Y si nos estamos un poquito se meten así hasta entre nuestras Iglesias. Pareciera que hoy las mujeres se dijeran al revés de lo estilado antaño, si no exhibimos lo que somos interiormente no tendremos realización y cual cajas de sardinas, salmón etc. que haya de darse la muestra para que vean lo que son. ¡Oh desastre el causado por la concupiscencia de la carne. ¡Si no fuera en realidad de verdad que Cristo está pendiente de la Cruz en fianza de los escándalos de la Humanidad, ya caería fuego del cielo!

Reza un adagio: «Dime con quien andas y te diré quien eres», nosotros diríamos a la mujer de hoy «dejanos ver como andas vestida y te diremos lo que puedes llegar a ser, si aun no lo eres».

Señoras, dignas damas y señoritas de nue tras sociedades, carpetazo a todas esas modas indecentes, dejad esa costumbre de la pierna cruzada y así diréis a esos fucos corruptores del gran baluarte de la mujer cristiana católica:

«Vade retro Satanás» y habréis restaurado el pedestal puro y santo de nuestra mujer de antaño, tan pura, tan santa y tan honesta.

Montalembert

### La guerra civil continúa en Afganistán

#### Las disensiones entre las tropas del General Cárdenas

México, 22.—A medio día el Secretario de Guerra, General Calles, avisó a la Presidencia de la República que las disensiones entre varios de los Oficiales de las tropas, bajo el comando del General Cárdenas, han sido arregladas satisfactoriamente y que esta tarde se reanudaría la marcha hacia Nacile.

#### Los rebeldes en Novojoa, se escapan

México, 22.—Avisan del frente norte que de buena fuente se sabe allí que los rebeldes que se han refugiado en Novojoa aprovechan toda ocasión para desertar. También se sabe que los revolucionarios están sufriendo serias privaciones por falta de provisiones de boca.

#### El Presidente Hoover es partidario de la estabilidad del Cuerpo Diplomático en América

Washington, 22.—El Presidente Hoover en conversación con elementos de su intimidad declaró que es partidario de la inamovilidad del Cuerpo Diplomático distribuido en la América, entendiéndose que los rumores circulados sobre sustituciones, por ahora se ha postergado su ejecución.

#### 120 habitaciones consumidas por las llamas de un incendio

Tokio, 22.—En la población industrial de Furans se declaró un gran incendio que en tres horas consumió 120 habitaciones habiendo sido imposible rescatar el edificio bancario que estaba ubicado en la misma sección. Se calculan los daños en más de un millón quinientos mil dólares.

#### Parece inminente la reanudación de las relaciones entre Rusia e Inglaterra

Berlín, 22.—La actividad desplegada por los corresponsales de la prensa rusa en Europa, parece inclinada a preparar la inminencia de la reanudación de las relaciones entre Rusia e Inglaterra asunto del cual hasta la prensa londinense trata con margen a la conjetura de que es cuestión de poco tiempo esta inteligencia.

#### La enorme producción azucarera en Cuba

Nueva York, 22.—Por los cálculos suministrados por el Supremo Gobierno cubano a la Oficina de Control Estadístico y de producción en esta ciudad, se deduce que la producción de azúcar cubana en este año sobrepasará a todos los cálculos anteriormente hechos, dando un margen para el abastecimiento nacional más que suficiente.

### Al vuelo

Se va descongestionando la Aduana Central del enorme acopio de mercaderías que simultáneamente han llegado de Puntarenas y de Limón. Los empleados están trabajando en la Contabilidad de dicha Aduana hasta por la noche.

Don Alejandro Alvarado Quirós parece el candidato más viable para la presidencia del Congreso.

S está escribiendo por el poeta Paniagua una monografía del cantón de San Ramón. Contendrá datos históricos, geográficos, estadísticos y eclesiásticos.

El martes serán los funerales del Dr. Hoffmann. La capilla ardiente estará en la Comandancia de Plaza.

En Moravia se hará muy pronto una asamblea de la Cruz Roja para informar de los trabajos del último año oficial.

#### Cañería de Sta. Ana

Con el auxilio del gobierno, y bajo la dirección del Ingeniero Sáenz, se está reformando la cañería de Santa Ana en lo que concierne a tanques. Sucede que con las lluvias se atascan los depósitos y los filtros y el servicio se suspende.

El profesional Sr. Sáenz hace muy buena labor y el Ministerio de Salubridad paga los gastos.

Se cree que antes de comenzar las lluvias el trabajo estará terminado.

En válvulas y circuitos posiblemente se harán ligeras reformas aprovechando el crédito que se ha concedido.

#### El Presidente estuvo en Naranjo

Invitado por el Sr. Cura del Naranjo, estuvo en aquella ciudad el Sr. Presidente. Fué con el objeto de concurrir al estreno de la iglesia. Recibió grandes honores tanto del Padre del Olmo como de las autoridades y principales vecinos. Parece que tuvo frases muy justas de encomio para el Párroco por su gran labor espiritual y material.

#### El río Mississippi sigue creciendo

Nueva York, 22.—Se informa que el Río Mississippi sigue creciendo de manera alarmante por el concurso de las grandes crecidas de sus ríos tributarios, teniendo ya inundadas muchísimas millas cuadradas con grave perjuicio para la agricultura y produciendo daños en las casas de algunas poblaciones. No se dice de pérdidas de vida aún.

#### La guerra en Afganistán no termina aún

Londres, 22.—Despachos para el «Daily Mail», procedentes de India, hacen saber que la guerra en Afganistán sigue el curso insostenible de hace dos meses. El Jefe Habibullah ha logrado fortificar perfectamente la ciudad de Kabul y sostiene que el ex-Monarca Amanullah no podrá realizar sus sueños, contando actualmente con 42 mil soldados. El sábado se registró un combate en Jiffak, donde las fuerzas de Amanullah perdieron treinta y ocho soldados.

#### Ha mejorado el Presidente Irigoyen

Buenos Aires, 22.—Completamente bien se encuentra ya el Presidente de la República, Irigoyen, habiendo asistido al Consejo poco antes de almuerzo hoy.

#### Japón insiste en la igualdad de armamentos

Ginebra, 22.—El delegado japonés ante la Conferencia Preparatoria de Desarme, ha dicho a los periodistas que Japón está siempre del lado de la idea de paridad, siendo ésta su única intención al estar en Ginebra en todo momento que se discuta el desarme universal.

La actitud del delegado japonés tiene intriga a la observación inglesa y francesa, pues Japón no propone, pero se opone, a que la situación de las fuerzas navales quede como está actualmente.

#### Van a ser reanudadas las relaciones entre México y Nicaragua

México, 22.—Semi-oficialmente, se dice que un elemento de la Diplomacia mexicana que ocupa un importante puesto en el extranjero será llamado para que ocupe la representación mexicana en Nicaragua ya que están por ser reanudadas las relaciones diplomáticas entre ambas naciones. La prensa alaba la actitud del gobierno al dar este paso.

#### El Vesubio echa ceniza

Roma, 22.—El volcán Vesubio ha estado arrojando tenues columnas de ceniza, pero sin producir el pánico de hace algunos meses debido a que esas erupciones nunca han precedido a una catástrofe.

## SECCION LITERARIA

Ultimos versos  
de Julio Flórez

## RESURRECCIONES—

Algo se muere en mí todos los días;  
la hora que se aleja, me arrebatada  
del tiempo en la insonora catarata,  
salud, amor, ensueños y alegrías.

Al evocar las ilusiones más,  
pienso: "Yo, no soy yo!" Por qué, insensata,  
la misma vida con su soplo mata  
mi antiguo sér, tras lentas agonías?

Soy un extraño ante mis propios ojos,  
un nuevo soñador, un peregrino  
que ayer pisaba flores y hoy... abrojos!  
Y en todo instante es tal mi desconcierto,  
que ante mi muerte próxima, imagino  
que muchas veces en la vida... he muerto!...

## ORO EN POLVO—

¡Quién fuera mariposal  
Flor del aire, luciente y fugitiva;  
envidio esa existencia temblorosa,  
que siempre en pago de la miel que liba,  
deja un polvo de oro en cada rosa.

## MI TUMBA—

Cuando yo expire, a la empinada sierra  
transportad mi cadáver en la cumbre,  
no lo arrojéis debajo de la tierra,  
sino encima... del sol bajo la lumbre!

Donde me cante el impetuoso viento  
sus largo de profundis y mi caja  
mortuoria sea un risco, el firmamento  
mi capilla y la nieve mi mortaja.

En donde para honrar el mustio rastro  
de lo que fui, cuando en la vida estuve,  
tenga por cirio funeral, un astro!  
y por incienso místico, una nube!

Donde para que rabien los humanos,  
que arrastran sus envidias por el suelo,  
me devoren en vez de los gusanos,  
los buitres y las águilas del cielo.

Julio Flórez

En el Monasterio de Piedra  
(Aragón)

Venga el ateo y fije sus miradas  
En las raudas caseadas  
Que caen con el estrépido del trueno;  
En ese bosque que oscurece el día,  
De rústica armonía  
Y de perfumes y de sombras lleno,  
En la gruta titánica que arredra  
Con sus monstruos de piedra,  
Su oculto lago y despeñado río;  
Que ante tantas grandezas el ateo  
Dirá asombrado:—Creo,  
Creo en tu excelsa majestad, Dios mío!  
Arpa es la creación, que en la tranquila  
Inmensidad oscila  
Con ritmo eterno y cántico sonoro;  
Y no hay murmuro, ni rumor, ni acento  
En tierra mar y viento,  
Que del himno inmortal no forme coro.  
El insecto entre el césped escondido,  
El pájaro en su nido,  
El trueno en las entrañas de la nube,  
Hasta la flor que en los sepulcros brota,  
Todo exhala su nota  
Que en abordado són al cielo sube.  
Nunca del hombre la soberbia ciega,  
Que a enloquecerle llega,  
Podrá alcanzar en su insaciable anhelo,  
Ese poder augusto y soberano,  
Que enfrena el Oceano  
Y hace girar los astros en el cielo,  
En vano, golpeándose la frente,  
Se agitará impotente.  
En su orgullo satánico y maldito.  
Siempre, desesperado Prometeo,  
Le acosará el deseo,  
¡Ay! que, como el dolor, es infinito.

Gaspar Núñez de Arce

## Cantar de Gesta

En el nombre del Padre que crío toda cosa,  
Y en el nombre del Hijo, que hubo muerte gloriosa;  
Del Espíritu Santo, de la Virgen piadosa;  
De mi madre Castilla quiero hacer una prosa.

Quiero hacer una prosa en román paladino  
Y glosar las cántigas que el juglar peregrino,  
Tañendo su vihuela, cantaba en el camino,  
Por allegar dineros o un vaso de bon vino.

Que allá van mis canciones donde mis pasos van;  
De famas y dineros mitad quiero y mitad,  
Porque el buen trovador, como el buen capitán,  
Pelea juntamente por la gloria y el pan.

Quiero hacer una prosa de mi madre Castilla,  
La que en tantas naciones puso un tiempo su silla  
Y hoy, venciendo en la mano la tostada mejilla,  
Del aurífero Tajo se recuesta en la orilla.

¡Tú, que del ancho mundo sobre la ardiente plaza  
Te proclamaste Reina, con orgullosa traza;  
Tú, que de los impíos rompiste la coraza,  
Sacudiendo en las cumbres la antorcha de tu raza!

¡Tú, que domar supiste las frentes altaneras  
Y en todos los castillos, en todas las fronteras  
En mares ignorados y en tierras forasteras,  
Erguiste tus blasones, clavaste tus banderas!

¿En dónde están aquellos ejércitos cristianos  
Castigo de los déspotas, terror de los paganos;  
Los firmes caracteres, las vencedoras manos,  
La fuerza de los duros varones castellanos?

Ya los viejos leones se han tornado corderos,  
Las lanzas, las lorigas, en bolsas y tinteros,  
Y en mentirosas plumas los viriles aceros:  
Que las armas de hogaño son plumas y dineros.

Hoy se esgrimen las lenguas, pero no las espadas  
Y es blasón de las honras el vivir deshonoradas.  
¡Mío Cid! ¿qué dirías de estas gentes letradas  
Que reniegan agora de sus gestas pasadas?

¡Ah, vosotros, movidos de honrados sentimientos,  
Con puños valerosos y audaces pensamientos,  
A fuerza de trabajos, de heroicos sufrimientos,  
De la futura Patria labrasteis los cimientos!

¡Por qué trances más duros hubieron de pasar  
Nuestros viejos mayores, en la tierra y el mar!  
Ni aun las hembras sabían de placer y vagar,  
Que era recia la vida y era escaso el yantar.

Nunca se abandonaron a la contraria suerte,  
Que antes bien la enmendaron con pulso diestro y fuerte;  
Ni conocieron nunca nuestra pereza inerte  
Ni el ansia de los goces ni el miedo de la muerte.

Eran pobres, sufridos, honestos y cabales;  
Los señores prudentes, los vasallos leales,  
Sencillas las costumbres, las leyes liberales,  
Que el trabajo común hace a todos iguales.

Agora que las gentes se juzgan por mejores,  
Son pocos los leales, son muchos los traidores;  
Las leyes y costumbres alcándaras de azores,  
E iguales, por lo pérfidos, vasallos y señores.

Oh Dios! Tú que moviste en mis patrias montañas  
A Pelayo y los suyos, haz que nuevas hazañas  
Restauren la grandeza de las viejas Españas,  
Limpiándolas por siempre de facciones extrañas!

El yelmo está enterrado, la lanza está partida,  
Los muros están rotos, la raza está dormida.....  
¡Sea de los infieles tu España defendida!  
Si Tú no la socorres, la tengo por perdida.....

Varones castellanos, volved por vuestro honor!  
Que entre muerte y deshonor, la deshonor es peor.  
¡Despertad en el nombre de Dios, nuestro Señor,  
Que es España su huerto y es Castilla la flor!

Piadosos caminantes, hidalgos y romeros  
Que cruzáis de Castilla los antiguos senderos:  
Dadle al juglar agora, dueñas y caballeros,  
Un vaso de bon vino si no tenéis dineros.

RICARDO LEÓN (Esp.)—(Alivio de Caminantes.)

## La Abuela

«¡Oh madre de nuestra madre!  
¿Estas durmiendo?.....! Despierta!  
Otras veces en tus sueños  
Murmuras y balbuceas,  
Parece que aun dormida  
Hablas con alguien y rezas;  
Mas hoy estás tan inmóvil  
Como una Virgen de piedra,  
Y a tus labios silenciosos  
Ni el aliento vida presta.  
¿Por qué más sobre tu pecho  
Hoy inclinas la cabezas?  
Dínos, ¿qué daño te hicimos  
Para que ya no nos quieras?  
Mira: la pálida lámpara  
Se extingue; el hogar humea;  
Y si no quieres hablarnos  
Como solías, abuela,  
Lámpara, hogar y nosotros  
Moriremos de tristeza».

«¿Qué dirás, cuando despiertes  
De ese letargo, y nos veas  
A nosotros dos ya muertos,  
Muerto el fuego, la luz muerta?  
También entonces tus hijos  
Sordos serán a tus quejas;  
Para que resucitemos  
Al cielo harás mil promesas,  
Y bien habrás de abrazarnos  
Para darnos vida nueva.»

«Tiéndenos tus manos frías  
Que nuestras manos calientan;  
De antiguos trovadores  
Cántanos coplas añejas.  
Háblanos de los guerreros  
Que servían hadas bellas,  
Y a sus manos les llevaban,  
En vez de flores, banderas;  
Dínos cómo se conjuran  
Los fantasmas. ¡Ay abuela!  
Cuéntanos aquella historia  
De un monje que vio en su celda  
A Lucifer por los aires  
Volar con alas siniestras:  
Dínos qué rubí en la frente  
El rey de los gnomos lleva,  
Dínos a quién el demonio  
Teme más, en su caverna,  
A los mandobles de Orlando  
O a los salmos de la Iglesia.  
Ven; enséñanos tu Biblia  
Con sus láminas tan bellas,  
Los santos de azul y de oro  
Y el cielo con tanta estrella,  
Y el niño, el buey y los Magos,  
Y esas latinas sentencias  
Que a Dios hablan de nosotros  
Descífranos letra a letra».

«La luz oscila y se apaga,  
Descienden las sombras densas,  
Quizás ya por la ventana  
Malos espíritus entran.....  
Tú, que el miedo nos quitabas,  
Hoy nuestro pavor aumentas.  
¡Cielos! ¡Tu mano está fría!  
A veces con ansia tierna,  
Nos hablabas de otro mundo  
Do cada paso nos lleva,  
De la gloria, del sepulcro,  
De la vida pasajera  
Y de la muerte.....! ¡la muerte!  
¿Qué es la muerte? ¿No contestas?»

Y oyéronse largo rato  
Sus sollozos. Y risueña  
Rayó al fin la blanca aurora,  
Y no despertó a la abuela.  
Dio al aire lúgubres sonos  
La campana de la aldea  
Y un pastor vio aquella noche  
Por la mal cerrada puerta,  
Delante del santo libro,  
Junto a la cama desierta,  
Dos niños arrodillados  
Que rezaban con voz trémula

TEODORO LLORENTE

# De Heredia

El próximo día jueves 25 en curso, tendrá lugar un funeral en la Basílica de esta ciudad, en sufragio del alma de la que fue buena y solícita madre doña Matías v. de Chaverri, la cual hace poco tiempo dejó de existir, bajando al sepulcro con el cariño general amada tiernamente por sus hijos y respetada por el cariño que en vida supo captar la noble señora, para la que habrá muchas oraciones, muchas flores y muchos recuerdos sinceros, en ese día.

Damos una noticia que embarga nuestro sentimiento, al saber que nuestros amigos don Trinidad Araya y su culta y simpática esposa doña María Borges de Araya, se trasladarán dentro de unos días a la capital, en donde ensancharán sus negocios en mejores condiciones. Ya estábamos acostumbrados a su sincero cariño, cuando por una de las tantas causas inexplicables del destino nos veremos privados de su valiosa presencia y no tenemos palabras con qué

significar a esos amigos y estimabilísima familia toda la pena que sentimos, que es muy grande, por su ausencia indefinida a la cual no podremos acostumbrarnos, sino para lamentarnos muy de veras.

Apenas les diremos con el alma entristecida, hasta luego!

Da horror entrar al mercado de esta ciudad y preguntar por los víveres, que muy escasos por cierto, se venden a precios fabulosos. Aquello parece, antes bien, ser un estero lleno de lagartos hambrientos, que al pobre le caen encima. ¡Ay, pobre de él! Mejor no entrar en ese nauseabundo lugar sino armado hasta los dientes. Verdaderamente este mercado es el más caro de la República.

Doña Ester Muñoz de Chaverri ha continuado siempre mal de salud, por lo que deseamos, cuanto antes, su restablecimiento completo.

FÁNEZ

Abril 21 de 1929.

## El empresario Girton recibirá dentro de una semana, el cine fonográfico

Una noticia buena para los amantes del cine.

El aparato comprado en Nueva York por el Sr. Perry Girton llegará en el vapor del jueves que sigue.

Es una máquina del último tipo y trae muy buenos discos-concierto.

Un práctico de la Fábrica de Vitafonos estudia la arquitectura del Teatro Raventós y sus condiciones artísticas y montará el curioso aparato que ya se llama la décima maravilla.

El aparato sin montar cuesta \$16.000 y por eso los precios de entrada serán fuertes.

Se están imprimiendo ya cintas y discos de obras españolas. Madrid y Barcelona se hallan en este momento invadidos de artistas, pues cada fábrica y empresa cinematográfica, quiere ser la primera en inundar de películas habladas la América Española.

Los fanáticos del teatro están ansiosos de conocer la gran novedad neoyorkina.

## Asociación dental de Costa Rica

Con el fin de defender sus intereses, los dentistas prácticos no incorporados a la Facultad de Cirugía Dental se han unido en una asociación que responde al nombre arriba indicado.

Aunque todos practican la profesión, tenemos entendido que 8 de estos jóvenes, han trabajado consecutivamente en cirugía dental por más de 15 años, haciendo parte de su práctica al lado de reputados cirujanos odontólogos.

Como quiera que estos jóvenes son de muy buenos antecedentes y de serios conocimientos también teóricos, tenemos entendido que, como en tiempos anteriores, y en igualdad de condiciones, estos jóvenes agotarán todos los medios legales a fin de obtener la respectiva autorización, para ejercer, libres de trabas, su profesión.

# Santoral

Martes 23. — Santos Jorge, Fortunato, Adalberto y Gerardo, obispo y santa Victoria, vg. SAN JORGE, MARTIR

Nació en Capadocia San Jorge, a quien los griegos llaman por excelencia el gran mártir. El emperador Diocleciano le hizo su maestro de campo y oficial principal de su Consejo. Vendió sus bienes, y los dio a los pobres. Mandó el Emperador exterminar a los cristianos, y con arrogante resolución se fué Jorge a la sala del Consejo y reprobó y rebatió el edicto, por lo cual fue atado a una rueda de cuchillos que le ensangrentaron horriblemente, mas dejándole con vida. Conducido al templo, y a la presencia de la estatua de Apolo, le preguntó: «Dime, ¿eres Dios?—No soy Dios, respondió con voz terrible, estremeciéndose el templo»; y Jorge, como varón apostólico, con sólo su voz derribó la estatua. Fueron tantas las lágrimas del pueblo y la gritería de los sacerdotes de los ídolos, que el Emperador mandó le cortasen la cabeza, lo que se ejecutó el 23 de abril, año de 290. El emperador Federico IV fundó una Orden militar en el año de 1470, y otra en Génova, bajo la protección de este santo mártir.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## Justo y satisfactorio arreglo

El viernes acordaron los directores de la capital que las últimas palabras del Sr. Secretario de Educación, eran amplias y benévolas para las maestras de la Escuela Julia Lang. La decisión les fue comunicada por su representante don Napoleón Parrales y tanto la Sta. Fidélina Brenes Castro como sus auxiliares aceptaron el fallo de los árbitros y contentas seguirán al frente de su niñas.

Ha sido una suerte que todo se arreglara satisfactoriamente, lo que nos place con signar.

### Propiedad en venta

Por trasladarse su dueño a la capital, se vende preciosa quinta situada a 15 minutos de San José, camino de Guadalupe. Consta de 2 manzanas y cuarto, sembrada en su mayor parte de café en buen estado; parte de potrero con magnífica vertiente de agua; pueblecito con 2 vacas. Hay además agua en abundancia para riego. Se incluyen 2 casas nuevas, frente a la línea del tranvía.

Informes en esta Administración.

# LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange

31 West 111 Street, New York, N. Y.

# Fiesta religiosa en Orosi

Antier se celebró en el histórico Orosi la festividad en honor del Patriarca San José; con ocasión de esta fiesta se reparó un turno a beneficio de la iglesia del lugar. Los vecinos acudieron en su totalidad a dar realce a los actos religiosos y a contribuir con abundantes limosnas.

El Mayordomo, Señor Villalta que es de probidad reconocida y que, a su tiempo sabe ser enérgico y cumplido, aunque esto le valga el desamor de quienes no están ni por el orden ni por el

respeto debidos a las cosas de Dios, apoyado en su gestión por el Sr. Cura, organizó debidamente las diferentes secciones.

Hace pocos días apenas que los vecinos de este distrito indicaron al Sr. Cura la conveniencia de que la iglesia tuviera una cabalgadura para los servicios religiosos, a fin de facilitar los consuelos de la Religión a los pobres, quienes en su penuria no tienen facilidades para llevar el sacerdote hasta su casa, cuando hay una enfermedad grave. Accediendo a estas súplicas fueron organizadas varias comisiones, las cuales en pocas horas no más recogieron más de \$200 00. Ahora con motivo del turno, en que pusieron todos sus esfuerzos, se reunió sin demora lo que se necesita. Se nos dice que no hay quién no tuviera preparado su buen regalo. De su parte, los pobres, están de plácemes.

X.

## La vida en Santo Domingo

En este cantón están estrenando autoridad política, pues de Coronado llegó don Gil Vega.

Este señor tiene ya una larga práctica, pues ha desempeñado la Administración local de San Isidro.

Se aguarda una actitud resuelta y progresista, ya que el Sr. Vega por su defuera no tiene compromisos lugareños.

Sobre todo, bueno es que se acabe por allí la tolerancia de los juegos de azar.

## R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de \$3,50 por semana y uno de obsequio

Ultimos estilos

PRECIOS MODICOS

CASIMIRES INGLESSES

Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

## A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLESA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

# Reyertas Municipales

Hay crisis en el Ayuntamiento. Se eligió su presidente a D. Alberto Echandi, pero él no concurre. Y sucediendo esto, el vicepresidente don Máximo Koberg Echandi, también se negará a asistir en el futuro.

Ahora urge la reposición del presidente y el público reclama la presencia de don Alberto que debe por civismo ir a sesiones, pues cada vez son más dedicados los negocios del cantón, precisamente ahora que se va a hacer el gran reclamo por el fracaso de la pavimentación. En el público se censura acre-

mente que se vaya a designar al Regidor Chaves como presidente y diciendo que ello es un acto de presión de algunos Municipales que como don Tomás Valverde y don Porfirio Morera, junto con el propuesto Sr. Chaves, pertenecen a la sociedad patriótica denominada Luz y Lealtad de cuyos fines algunos caballeros hacen secreto.

El nombramiento del Jefe de Contabilidad, ha sido otro motivo de dimes y diretes, de vetos y resellos, de parte del Sr. Gobernador y de los concejales.

Total, una madeja de hilo enredada

### Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

### Sobre loterías extranjeras

Hablan los diarios de un muchacho a quien se sorprendió públicamente vendiendo lotería panameña. El hecho no es aislado. Aquí se vende esa lotería sin ningún temor, pues también se ofrece a la vista en las cantinas de Injo, especialmente los sábados en las noches.

Si se destacara policía especial ese día y los domingos, se cogerían a muchos vendedores.

Y lo que es más irritante, en el público se dice y se sabe de un señor que tiene privilegio para esta venta de lotería extranjera que ya no resulta clandestina sino pública. Y de nada sirve el empeño de la Junta de Caridad, ni el de su Presidente, Licdo. Venegas.

También es curioso que los mismos vendedores de lotería del Asilo Chapú expendan la extranjera.

Cada semana se van por allí de cinco mil dólares a Panamá en esta forma.

### Las fiestas del Patrocinio fueron un celebrado éxito

Hay este año una verdadera actividad en el culto católico, que muy de veras celebramos.

A los grandes festejos de la Semana Mayor, han seguido los del Patrocinio de San José, fiesta hecha durante una semana en la Metropolitana.

Todas las noches del novenario, el templo se vió concurridísimo.

Pero el sábado fue mayor la cantidad de fieles y muchas fueron también las confesiones.

La Misa Pontifical atrajo gran cantidad de devotos del Santo Patriarca.

Con áureo broche cerró la semana nuestro Prelado Arquidiocesano, que el domingo por la noche pronunció un bellísimo discurso.

Con la visita de altares terminó la gran festividad que debe tener muy contentos a sus organizadores.

### Mundo Personal

Regresó de Naranjo doña Mercedes Esquivel.

—Don Santiago Crespo fijará su residencia en la ciudad de Guadalupe.

—Ha seguido lo mismo el Presbítero Ildefonso Badilla.

—Se encuentra en visita en esta República el Padre Visitador de los Salesianos; su permanencia será corta.

## Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Suscríbase a este diario

Jamones Alemanes  
Mortadela Española  
QUESOS:  
Camembert  
Gruyere  
Gorgonzola  
Patagrás  
Holandés  
Ha recibido PUJOL HNOS.  
EL AGUILA DE ORO

Tip. San José

NUEVA YORK  
NUEVA ORLEANS  
SAN FRANCISCO  
INGLATERRA  
PANAMÁ  
CUBA  
JAMAICA

### Servicio directo de Vapores

**NUEVA YORK**  
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

**NUEVA ORLEANS**  
Servicio quincenal con los vapores COPFHAME, SARAMACA y SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA  
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE CAVINA. Llegan a Limón el día jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día viernes por la tarde vía Cristóbal y Kingston.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOIA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 18 de Abril de 1929.

M. M. MARSH,  
Administrador

**United Fruit Company**

### Gran Fábrica de Café Molido y elaboración especial de Pastas de Fideos de superior calidad

DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO para techo 28 G 8 pies; varilla redonda y de varios gruesos; llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con tuerca en varios tamaños y clases; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslapo, tabilla y piedra. ACERO en barras, carbón Kock, hierro liso negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves Yale; gran variedad de artículos de ferretería encontrará Ud. visitando

## LA COPA BLANCA

(RIVERA & Co.)

Casa establecida en 1893 = Teléfono No. 11. Apartado No. 21

— IMPORTANTE —

Acaban de llegar

**Catres Americanos**  
grandes y pequeños, pase a eros

**CEMENTO ALLEN** en barriles; papel tapiz en bonitos colores de fantasía; pinturas blancas y de colores; surtido completo de Alabastine; tambore de cerca; arados de varios modelos.

**Materiales para lo cas**  
Tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc., todo de fabricación belga

INODOROS AMERICANOS tanque alto y tanque bajo

**COCINAS PARA LEÑA**  
Tres tamaños, a precios de ocasión  
Almacenes al por mayor

La casa que es garantía para el comprador

## TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales

Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

**GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA**

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la purgura corporea. La blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción azomotoras, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpeza del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque difícil de crías.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abunden en la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agronía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

**TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS**

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio, hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

**EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.**

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

**ECLECTIC RESEARCH COMPANY**

# REFRESCOS      TRAUBE      CERVEZA